
Anfragen Ursula Sowa zum Vertragsende 2025 
 
AzP = Anfrage zum Plenum, wird innerhalb einer Woche beantwortet 
SAN = Schriftliche Anfrage, wird innerhalb von vier Wochen beantwortet 
 
AzP 26.02.2021:  Hält die Staatsregierung an Ihre Zusage vom 2015 ein und schließt die 
AEO mit dem Jahr 2025? 
04.03.2021 Antwort: Ich bitte Sie um Verständnis, dass ich zum jetzigen Zeitpunkt keine 
Entscheidung treTen kann, die etwas am Umfang, der Kapazität oder Laufzeit des 
ANKERs ändern würde. Ich kann Ihnen aber versichern, dass wir die Entwicklung 
weiterhin im Blick behalten. 
 
SAN 22.11.2023:  Kann die Stadt Bamberg zuverlässig von einem Ende der Einrichtung 
zum Jahresende 2025 ausgehen („unwiderrufliches Ende mit Ablauf des Jahres 2025“, 
Punkt 1 der Erklärung)?  
Antwort 25.01.2024: Über die Zeit nach 2025 lässt sich belastbar erst zu einem späteren 
Zeitpunkt beraten. Es können aufgrund des volatilen Zugangsgeschehens und der Politik 
des Bundes zum jetzigen Zeitpunkt keine seriösen Aussagen getroTen werden.  
 
 
Antrag vom 31.01.2024: Der Landtag wolle beschließen:  
Die Staatsregierung wird aufgefordert, die Immobilien Freistaat Bayern (Imby) zu 
beauftragen, aktiv und unverzüglich in enger Kooperation mit den Kommunen nach 
Alternativ- bzw. Ergänzungsstandorten für die Erstaufnahme von Geflüchteten in 
Oberfranken zu suchen, so dass die AEO in Bamberg als derzeit einzige 
Erstaufnahmeeinrichtung wie vereinbart im Jahr 2025 geschlossen werden kann. Über 
die Ergebnisse ist dem Landtag zu berichten.  
  
 
Antrag von CSU im Innenausschuss  (u.a. Holger Dremel MdL) abgelehnt.   
 
Der federführende Ausschuss hat den Antrag in seiner 5. Sitzung am 29. Fe ruar 2024 
beraten und mit folgendem Stimmergebnis:  
CSU: Ablehnung * 
FREIE WÄHLER: Ablehnung 
AfD: Ablehnung 
B90/GRÜ: Zustimmung  
SPD: Zustimmung  
*	Abg. Karl Straub (CSU) (Integrationbeauftragter der Staatsregierung) signalisiert 
Ablehnung. Es sei wie bei vielen befristet abge- schlossenen Mietverträgen: Man habe 
nicht genau abschätzen können, wie sich die Situation weiterhin entwickeln werde; aus 
diesem Grunde müsse man nun eben nach- verhandeln.  
 
 
Im Plenum auch mit Mehrheit abgelehnt.  
 
 



21.03.24 Änderungsantrag zum Haushaltsplan 2024/2025: Machbarkeitsstudie 
Aufnahmeeinrichtung für Geflüchtete in Oberfranken.  
Ursula Sowa fordert 100.000€ für eine Machbarkeitsstudie (Planungskosten & 
Umbaukosten)  um eine Erstaufnahme von Geflüchteten auf die oberfränkischen Städte 
zu verteilen.  
 
09.08.24 PM MdL Sowa sieht Unterbringung von Geflüchteten als 
Gemeinschaftsaufgabe 
 
 AzP 11.11.24  Alternativen zum ANKER Bamberg 
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